

We  
みおもて

# 三面地域まちづくり通信

## Vol.29

三面地域まちづくり協議会  
発行日 令和2年3月31日



## 協議会全体を振り返って

会長 田村 新作（千縄）

4月の二子島森林公园の島開き、縄文の里春まつり、三面地域運動会（今回は雨天のため体育館での開催となりました。）三面川あゆ釣り大会、同日に行なったちびっこつかみ取り大会、あさひフォトコンテスト、あさひまつりでの鮎の串焼き販売など、まちづくり協議会としてさまざまな活動を行い、その活動もずいぶん定着してきたように思います。これからもまちづくり協議会はいろいろな活動をしていきます。

地域の皆さんには、更なる新事業、継続事業にご協力、ご参加のほど賜りますよう、今後ともよろしくお願ひいたします。



運動会



連携事業 二子島島開き



総会



あいさつ運動



研修視察

## 令和元年度を振り返って

広報部 部会長 佐藤 正士（石住）

今年度は、恒例の三面地域運動会、あさひまつり、館腰まち協・塩野町まち協と一緒に長岡市山古志地区へ研修といろいろなところに参加させてもらいました。

あさひまつりは、晴天に恵まれ大盛況でした。三面地域運動会は残念ながら雨で体育館の中での開催でした。それでも地元の子どもたちが大勢参加されていてよかったです。山古志地区の研修は、きれいな棚田が壊れ、復興できれいに整備されておりました。そこに先人のパワーを感じ取ってきました。ほかの研修で関係人口については本当に勉強になりました。地道に前に進んでいくのもパワーがいることで、このような行事があるとないとでは大変な違いがあり、地域の皆さんの協力、理解がなければ行われません。地域の力・パワーを借り続けていくことが大事だと思います。



## 令和元年度を振り返って

交流企画部 部会長 細島 元博（茎太）

まちづくり協議会の交流企画部の部会長を2年間務めさせていただきました。

三面地域の皆さんに協力してもらい、本当にありがとうございました。

6月に開催した三面地域運動会では、雨天でも多くの方に参加してもらいました。三面地域での一大イベントなので、いろいろな年代の方に集まつてもらい、交流が出来たと思います。

8月には、あゆ釣り大会・つかみ取り大会を開催し、子どもたちには夏休みの思い出になったと思います。

6年間まちづくり協議会に参加し、三面地域の皆さんに出会い、協力し活動できたことは良い経験になったと思います。

今後も、まちづくり協議会の活動を期待しています。



## 集落活性化支援事業を紹介します

賑わった収穫祭

田村 吉雄さん（千縄）  
千縄集落公民館では、昨年に引き続き3回目の収穫祭を行いました。

各家庭で収穫した野菜を提供してもらい、それらの食材を活かした献立を考え、今年は、山もち、ちゃんちゃん焼き、おでん等7品を作りました。前日の下ごしらえ、当日の調理は、婦人部や参加者の協力で午前中に料理ができました。その後、試食をしながらのカラオケ大会では、多数の参加者があり、歌や話もはずみ良い交流が得られ楽しい収穫祭になりました。



石住どんどん焼き

佐藤 和春さん（石住）  
石住集落では、毎年恒例行事として、どんど焼きをやっています。ですが、3・4年前からどんど焼きの材料となる、わら・豆木などの確保が難しくなったため、秋になると消防団員（石友会）会員の皆さんで、軽トラック1台分のスキを刈って、ようやく材料を確保しながら、今まで継続してきました。今年は、皆さんの都合が合わず、材料の調達をせずに当日を迎ましたが、みんなで協力して、どうにか大成功で終りました。



## まちづくり協議会が関わっている事業等の紹介

◇◆地域会議◇◆（佐藤事務局長が委員）

朝日地区の地域会議では、子ども子育ての支援を進めることで、平成30年度から検討し、令和元年12月1日（日）に子育て支援のバザーを開催しました。また、同時に子供の遊びとカフェのスペースをつくり来場者に喜ばれました。



◇◆あさひ互近所さえ～る隊◆◆（貝沼副会長が委員）

あさひ互近所支え～る隊は、高齢者がいかに住み慣れた地域で安心して生活をし続けられるか考える団体で、地域の力で困りごとを解決できるように活動しています。

今年度は、猿沢地域や大須戸集落等で研修会や座談会を開催しています。



## 三面の話題

### 小川小学校『朝日三面川太鼓』の引き継ぎ式

2月28日金曜日 小川小学校にて6年生を送る会の後、『朝日三面川太鼓』の引き継ぎ式が行われました。6年生から5年生にバトン(ばち)が渡されました。



### 如月カップバレーボール大会『新屋』チームが参加

2月16日(日)に行われた第42回如月カップバレーボール大会(9人制)に三面地域から『Russh☆RAYA』(新屋)が参加し、スタンダード部門総当たりで対戦を行い、3戦全勝でみごと優勝しました。



### 館腰地域まち協と合同で新年交流会

2月1日に館腰地域まちづくり協議会と合同で新年交流会を開催しました。小川小学校区の2協議会の交流を深めることができました。



### 協議会からのお知らせ

三面地域まちづくり協議会 総会のお知らせ

日時 令和2年4月24日(金)午後7時から  
会場 布部集落センター

## 三面人(みおもてのしょ)

今回は、令和2年2月25日付新潟県資料により新潟県で最高齢となった布部の本間キクヨさんを紹介いたします。キクヨさんは、現在、109才で、杏園にて元気に過ごしています。唯一の明治生まれの方で、今年は『令和』となり、はじめての新年を迎える、明治・大正・昭和・平成・令和を生きているキクヨさんにお話しを伺いました。



Q1 毎日何をしていますか

A1 体操。

Q2 これからのたのしみは?

A2 いっぱいある。さまざまのこと。  
ごはん食べること。うちの人がくること。

Q3 97才までゲートボールをやっていたようですが、どうでしたか?

A3 手押し車で学校まで歩いて行って楽しかった。大会も出たし、上手だった。

※体の痛いところもなく元気に過ごし、体操も上手で手を挙げたり、ピースしたりしていました。



息子の昭夫さん夫婦と一緒に



冬が過ぎ、再び三面の季節が巡ろうとしています。

様々なまちづくり協議会の活動があったなか、特に印象に残っているのは地域運動会です。当日は悪天候に見舞われ、室内での開催となってしまいました。しかし、皆様の協力のおかげでよい運動会にすることができました。

今までの活動へのご協力やご参加ありがとうございました。これからも三面地域まちづくりにご協力お願いします。

広報部 大滝 享(岩崩)

### 発行：お問い合わせ 三面地域まちづくり協議会

■事務局(村上市朝日支所 地域振興課内)  
〒958-0251 新潟県村上市岩沢 5611番地

■連絡先 TEL 0254-72-6881 FAX 0254-72-0328  
E-mail:as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp